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         鹿島市議会 令和６年９月定例会 

一 般 質 問 通 告 書 

 

【 ９月２６日（木）】 

 

１． １番議員 釘 尾 勢 津 子（教育長・担当部長・担当課長） 

１．現行の健康保険証からマイナ保険証への移行について 

（１）マイナ保険証への移行と資格確認書の交付について 

（２）マイナ保険証の利用状況について 

（３）マイナ保険証に関わる広報について 

（４）マイナ保険証活用のリスクについて 

   ２．道徳教育について 

（１）道徳教育の現状について 

（２）道徳教育の課題について 

 

２．１４番議員 松 尾 征 子 （教育長・担当課長） 

１．子どもたちに安い安全な学校給食提供を 

（１）学校給食従事者の職場環境について 

（２）給食従事者の健康管理について 

（３）施設は衛生管理基準に対応しているのか 

 

３． ６番議員 杉 原 元 博（市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市手話言語条例の制定について 

（１）手話言語条例制定の動きが広がった要因をどのように捉えているのか 

（２）佐賀県及び鹿島市の手話通訳士の数と配置について 

（３）鹿島市において手話通訳をされている方の数と主な活動について 

（４）学校教育現場の考えと取り組みについて 

（５）手話言語条例が制定されることの効果について 

（６）手話言語条例制定に向けての鹿島市の考えは 

２．睡眠教育について 

 （１）子どもたちの睡眠状況、睡眠時間について 

 （２）睡眠日誌について 

 （３）家庭での教育、保護者のサポートについて 

（４）睡眠教育の導入と普及についての考えは 
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  ①小学校 

  ②中学校 

 

４．１３番議員 福 井  正 （市長・担当部長・担当課長） 

鹿島市の産業支援について 

１．鹿島市の１次産業について 

（１） 鹿島市の農業の状況について 

（２） 鹿島市の漁業の状況について 

（３） 鹿島市の林業の状況について 

２．鹿島市の商業の状況について 

３．鹿島市の工業の状況について 

４．有明海の海況について 

 

 

【 ９月２７日（金）】 

 

５． ４番議員 中 村 日 出 代 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．鹿島市学校給食センターについて  

（１）鹿島市学校給食センターの劣悪な職場環境について 

２．サテライトオフィス等開設支援事業について 

（１）同事業運営施設交付金申請は空き店舗か空きビルかについて 

（２）同事業提出申請書確認のための公文書開示請求について 

  ①開示請求内容（申請書決裁文書、現地調査報告書）の結果は、公文書 

   を保有していない（民間施設運営者から鹿島市への上記書類の提出は

ない。）について 

３．市民交流プラザ浴室利用の日曜日休止について 

（１）浴室利用の日曜日休止理由について 

（２）市民からの休止見直しの声について 
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６． ７番議員 樋󠄀 口 作 二 （市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．デジタル社会に抱く不安について 

（１）マイナンバーカードについて 

  ①健康保険証の取扱いについて 

（２）ネット詐欺への対応について 

  ①インターネットに潜むネット詐欺 

  ②送られてくる詐欺メールについて 

（３）子どもの成長への影響について 

①スマホ保有の実態と指導 

②ＳＮＳの問題点 

③デジタル教材は子どもの脳の発達に有効なのか 

 （４）熊本県の半導体バブルについて 

  ①半導体産業と有明海への水汚染 

 

７． ３番議員 笠 継 健 吾 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．中木庭ダム周辺の自然を活かした暑さ対策について 

（１） ゆっくりくつろげる建物の整備について 

（２） 安心して遊べる浅瀬の整備について 

２．森林環境整備について 

（１） 取り組み状況はどうか 

（２） 今後の計画はどうか 

 

  

   【 ９月３０日（月）】 

 

８． １５番議員  中 村 和 典 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．農業の地域計画の取り組みについて  

（１）農業が抱えている現状と問題点について 

（２）地域計画の取り組み状況について 

  ①地域計画の趣旨 

  ②地域または区域の範囲 

  ③農林水産課・農業委員会等の役割 

  ④現在の進捗状況 

  ⑤３地区の話し合いを終えての感想と課題 

  ⑥最終的にどのようにまとめ何に活かすのか 
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  ⑦農振除外や農地転用等の規制見直し 

２．地域創生「まち・ひと・しごと創生総合戦略」の取り組みについて  

（１）１０年間の成果について 

  ①人口減少対策等の効果は 

  ②国・県交付金事業の実績は 

  ③まち・ひと・しごと創生会議の実績は 

（２）第七次総合計画の目標達成見込みについて 

① 第２期総合戦略で見えてきたものは 

② 第七次総合計画の進捗状況は 

③ 目標達成見込みは 

     

 

９．９番議員 松 田 義 太 （市長・副市長・教育長・担当部長・担当課長） 

１．学校給食センターについて  

（１）開設から３０年以上経過した給食センターの現状について 

（２）老朽化、空調等の作業環境面の課題について  

（３）調理業務の民間委託の評価について 

（４）建て替え検討の必要性について（時期、場所等の具体的検討等） 

２．ＪＲ長崎本線について 

（１）長崎本線の課題について 

（２）特急本数の維持、利便性向上についての取り組みについて  

（３）沿線４市町の連携、要望活動について 

 

 

１０．２番議員 宮 崎 幸 宏 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１．佐賀県事業に関係する鹿島市の重要施策に関すること 

（１）佐賀県立大学の誘致について 

（２）有明海沿岸道路及び国道４９８号鹿島武雄間の早期整備について 

（３）ＪＲ肥前鹿島駅周辺整備事業について 

２．旧「鹿島市農村婦人の家」の建物解体に関すること 

（１）旧「鹿島市農村婦人の家」の経緯及び方針について 

（２）旧「鹿島市農村婦人の家」の計画について 

  

 

 



 5 / 6 

 

【 １０月１日（火）】 

 

１１．１１番議員 角 田 一 美 （市長・担当部長・担当課長） 

１． 能古見・花木庭地区（果樹団地）の再開発について 

（１）農業地域計画策定における農家の意向について 

（２）計画策定における課題について 

（３）課題解決に向けた今後の取り組みについて 

  ①効果的なイノシシの駆除対策について 

  ②農地流動化による担い手・後継者対策について 

  ③農地転用による有効活用策について 

２． 高齢者介護施設の現状と課題について 

（１）高齢者入居施設の利用状況と今後の需要見込みについて 

（２）介護施設の運営が難しく、撤退の意向も聞く、課題は何か。 

（３）介護人材の養成・確保対策について 

（４）鹿島市内の特別養護老人ホームの入居待機者について 

     ①入居待機者の現状と今後の見込みについて 

     ②入居基準（要介護３以上）の緩和について 

 

 

１２． ５番議員 池 田 廣 志 （市長・副市長・担当部長・担当課長） 

１． 第七次「鹿島市総合計画」について 

（１）目指す都市像の「みんなが住み易く、暮らし易いまち」とは。 

（２）鹿島の「ものづくり」を磨き上げて、仕事を生み出すとは。 

（３）鹿島の有利性を活かした情報発信による企業誘致の推進とは。 

（４）営業活動や効果的な情報発信による観光客誘致とは。 

（５）広域幹線道路の整備動向を見据えた土地利用の推進とは。 

（６）公共交通等の生活様式の多様化に合わせた移動手段の推進とは。 

２． 仕事があって、安心して住み続けられるまちづくりについて 

（１）秋田県にかほ市との姉妹都市交流の促進について 

（２）国道２０７号バイパス沿線の開発について 

（３）「海道しるべ」の今後の活用策について 

（４）高齢者等（特に山間部）の交通弱者の救済策について 

（５）有明海再生への取り組みについて 
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１３．１０番議員 勝 屋 弘 貞 （市長・担当部長・担当課長） 

１．スポーツ振興について 

（１）概念の変化について～体育からスポーツへ～ 

（２）設備の充実 

  ①市民体育館及び周辺の整備について 

   ・体育館について 

   ・グランドについて 

   ・駐車場を含む舗装について 

  ②熱中症対策 

   ・市民武道館のその後（Ｒ４年９月議会一般質問あり） 

   ・その他の施設 

２．貧困家庭、子どもの貧困について 

（１）フードバンクをはじめとする支援状況 

（２）夏休み明けの貧困家庭の子どもたちについて 

３．不法投棄問題について 

    （１）Ｒ５年９月議会質問後の状況 

 


